
إعراب الفعل المضارع

الفعل المضارع الصحيح الآخر: أولا

كونفيرفع بالضمة وينصب بالفتحة ويجزم بالس

تظهر عليه جميع علامات الإعراب

:  مثل

يكتبُ محمد الدرس 

لن يكتبَ محمد الدرس 

لم يكتبْ محمد الدرس



رالفعل المضارع المعتل الآخ: ثانيا

يرفع بالضمة المقدرة 

ينصب بالفتحة المقدرة 

يجزم بحذف حرف العلة 

:  مثل

يسعى محمد إلى المجد 

لن ترقى البلاد بالكسالى 

لم ترقَ أمة متفرقة

الفعل المضارع المعتل بالألف–أ 



يرفع بالضمة المقدرة 

ينصب بالفتحة الظاهرة  

يجزم بحذف حرف العلة 

:  مثل

يجري الطفل بين الأشجار 

يعجبني أن تمشيَ هادئا 

لم يجرِ النهر هادئا 

الفعل المضارع المعتل بالياء –ب 



يرفع بالضمة المقدرة 

ينصب بالفتحة الظاهرة  

يجزم بحذف حرف العلة 

:  مثل

يدعو المؤمن ربه 

لن ينجو ظالم من العقاب

لم يصحُ الطفل مبكرا

الفعل المضارع المعتل بالواو–ج 



يرفع بالضمة المقدرة 

ملخص إعراب الفعل 

المضارع المعتل الآخر

يجزم بحذف حرف العلة 

ة لكن ينصب بفتحة ظاهر

إذا كان معتل الآخر بالواو 

وينصب بفتحة–أو الياء 

مقدرة إذا كان معتل 

. الآخر بالألف
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